

un courant qui fait avancer d'une division l'aiguille des autres horloges, et tous les quarts d'heure un autre courant met en branle leur sonnerie. La dernière invention du prélat est un gazogène qui offre cette particularité d'être complètement inexplosible. Léon XIII l'avait créé en 1882 évêque de Nicastro, et le transféra six ans plus tard à Ischia. Le meilleur éloge qu'on peut faire de lui est que son épiscopat a été aussi fécond en œuvres que sa science fut utile à ses concitoyens.

DON ALESSANDRO.

L'EXTRÊME-ONCTION

LA première des onctions instituées par Notre-Seigneur Jésus-Christ pour être des sacrements, c'est-à-dire des signes efficaces produisant la sainteté, c'est la confirmation. La seconde est appelée " Extrême-Onction ".

Elle est destinée aux malades en danger de *mort*, et non pas seulement aux *mourants*, ou aux malades pour lesquels on a perdu tout espoir de retour à la santé.

Un des effets de ce sacrement, " effet que j'ai du reste moi-même bien constaté ", est de faciliter la guérison.

Lorsqu'un retour à la santé est utile aux intérêts spirituels du malade, l'Extrême-Onction seconde la réaction naturelle et la vertu des médicaments. Or, si on attend, pour administrer le sacrement le moment où la réaction naturelle est devenue impossible et où les remèdes n'ont plus d'effet, comme l'onction opère principalement dans l'ordre spirituel et qu'elle n'agit pas *par miracle* à l'égard du corps, un des effets les plus consolants du sacrement se trouve compromis.

L'Extrême-Onction est comme un complément du sacrement de Pénitence. Lors même que le péché a été pardonné au saint tribunal, il reste dans les forces de